

# El vicio torció el brazo de los diputados

La tramitación del proyecto de ley sobre los sicotrópicos ha mostrado ante la opinión pública un comportamiento sumamente interesante de los diputados liberacionistas y socialcristianos y de sus partidos.

Toda la discusión habida en torno a este proyecto, acompañada por la campaña denigrante de los medios de comunicación en favor de la publicidad de cigarrillos y licores, deja a ojos vista un primer resultado: en asuntos realmente importantes los dos partidos mayoritarios encuentran la fórmula para ponerse de acuerdo y actuar conjuntamente en favor de los poderosos.

La maniobra ahora ha consistido en separar las mociones que prohibían la publicidad para el tabaco y el licor del resto del proyecto de ley. Por esa separación, que deja para las calendas griegas la prohibición de la nefasta propaganda, votaron los diputados liberacionistas y dos diputados socialcristianos: Araya Guillén y Norma Jiménez.

Durante la sesión estuvo presente, cosa rarísima, nada menos que el viceministro de la Presidencia, Luis Alberto Cordero. La diputada Jiménez, al igual que otros legisladores, afirmó que la presencia de tanto funcionario era parte de una serie de presiones por parte del Ejecutivo en favor de la separación.

El argumento de unos y otros diputados para haber optado por la separación de ambos proyectos, que en definitiva es negarse a prohibir aquella propaganda, no puede ser más pueril. A-

firman que de discutirse conjuntamente ambos asuntos, el trámite del proyecto se atrasaría quince días.

El proyecto de sicotrópicos es sin duda importante, pero para todo el mundo es claro que quince días de atraso en tal proyecto no es ningún desplome. Además, al quitársele la prohibición de cigarrillos y licores, este proyecto pierde una de sus partes más importantes, quizá la más importante de su articulado.

¿Por qué el PUSC se pliega a una presión tan evidente del Ejecutivo en esta discusión?

¿Por qué un diputado tan moralista como Araya Guillén, del PUSC, renuncia a aprobar esta ley prohibiendo esa propaganda?

Curiosamente fue el diputado liberacionista Antonio Tacsan quien dio la respuesta a estas preguntas, cuando afirmó que al votar a favor de la separación traicionaba sus sentimientos en aras de su estómago.

Sí, la respuesta a estas preguntas es clara. Dos monopolios del tabaco y otros tantos que se enriquecen a costa del alto consumo de alcohol, y con ellos tres gigantescas empresas publicitarias, tuvieron la capacidad de torcer el brazo a los diputados que saben a conciencia que la prohibición es buena.

Entre la moral y la salud públicas y las multimillonarias ganancias de las empresas del vicio, ganaron estas últimas.

## Respuesta al Comité Unitario de Grecia

# La unidad de la izquierda ayudará al avance popular

Oscar Madrigal Jiménez  
Sub-secretario general del PVP

En la ciudad de Grecia se ha constituido un comité unitario popular donde participan miembros de diferentes organizaciones de izquierda, entre ellos por supuesto de Vanguardia Popular. Uno de los principales objetivos de este grupo es luchar por forjar la unidad de todos los sectores progresistas del pueblo costarricense, especialmente la unidad de la izquierda costarricense. En esa dirección se han dirigido al Frente Amplio Democrático, Partido del Pueblo Costarricense, Partido Socialista Costarricense y Vanguardia Popular para que se pronuncien, a corto plazo, positivamente por la unidad, incluyendo la unidad electoral de 1990. Este grupo propone que el proceso unitario sea totalmente abierto a las bases facilitando la participación de las mismas y que se realice un Congreso para definir un "Programa Básico de Lucha Común". La iniciativa que ha lanzado el comité de Grecia nos parece sumamente importante y positiva; consideramos que efectivamente la unidad es una necesidad ansiada por las fuerzas populares y que bien hacen todos los que así lo planteen y obliguen a los diferentes partidos a definirse claramente, sin ambages, sobre su disposición a enfrentar al enemigo imperialista desde una misma agrupación electoral y revolucionaria. La unidad de la izquierda ayudará a superar los obstáculos en el necesario ca-

mino de recomponer el bloque popular. Desgraciadamente diversos grupos siguen rumiando los postulados de "la crisis de la izquierda" sin que se realice un verdadero esfuerzo por ir más allá de los llamamientos o, peor aún, expresando que no existen condiciones para la unidad sin que se propongan trabajar constructivamente por crear esas condiciones. Es necesario pasar a la acción dando muestras todos los partidos de mayor disposición y humildad revolucionaria.

Por eso en nuestra respuesta al Comité Unitario Popular de Grecia decimos: "El Comité Central de nuestro partido, reunido el 10 de octubre de 1987 propuso una serie de medidas encaminadas a trabajar por la unidad de la izquierda y de otras fuerzas progresistas y democráticas. En concreto propusimos lo siguiente:

- 1.- Crear un comité permanente coordinador de la izquierda, cuya acción no se limite a las cuestiones electorales.
- 2.- Lograr la unidad de la izquierda y de otras fuerzas democráticas y progresistas en un frente de unidad electoral con vistas a las elecciones del Parlamento Centroamericano y a las elecciones nacionales de 1990.
- 3.- Iniciar un proceso de reunificación del movimiento sindical clasista, de las organizaciones campesinas, de las organizaciones femeninas, de las federaciones estudiantiles de enseñanza

media y de las organizaciones que luchan por la paz.

4.- Participar unitariamente en próximas elecciones sindicales, campesinas, estudiantiles, etc."

Más adelante agrega nuestra respuesta: "Estamos plenamente dispuestos a trabajar con los compañeros del Frente Amplio Democrático, nuestro aliado en Alianza Popular, así como con los del PPC, PSC y Movimiento de la Nueva República. Hemos instado al PPC para que nos reunamos a poner las bases de cualquier tipo de acuerdo unitario, aunque sólo fuere mínimo. El próximo 4 de marzo se realizará una reunión en las oficinas de nuestra fracción parlamentaria, a la cual estamos invitados todos los partidos arriba mencionados. Esperamos que asistan y que puedan salir de allí acuerdos que impulsen la unidad de la izquierda y del pueblo. De nuestra parte, una vez más, nos hallamos en disposición de realizar los esfuerzos y sacrificios que sean necesarios para ello".

Y finalizamos la respuesta: "Nos encontramos en plena disposición a la más amplia participación de todos nuestros amigos, simpatizantes, afiliados y militantes de la izquierda en la toma de decisiones, incluyendo la escogencia de los candidatos a presidente y vicepresidente, diputados y regidores municipales. No tenemos reticencia a la más amplia democracia y participación".

## 7 días

Ya ese asunto de la oposición al "uniforme único" pasó a niveles en que es preciso tomar medidas drásticas. No es posible que un grupo de padres vagabundos, de estudiantes desorientados y de educadores que olvidaron su papel, se empeñen en imponer su voluntad y privilegios.

Lástima que a los jóvenes se les induzca a canalizar energías físicas y mentales en luchas tan de pulpería, cuando hay muchas cosas y muy importantes por qué "sudarse la chaqueta" en este país. A la larga, posiblemente sea por eso que resulta más inocuo levantar un polvorín a propósito del uniforme colegial, y la presencia de Mario Echandi, Armando Arauz, Chalo Facio ahí, confirman esa idea.

A propósito de la lucha levantada este martes por los vecinos de Lomas del Río oponiéndose a los altos alquileres e intereses que el INVU les obliga a pagar por unas "casas" que están bastante deterioradas, el Presidente Ejecutivo de esa entidad, José Manuel Agüero, sin ninguna vergüenza reconoció públicamente que era imposible rebajar el monto de los intereses y el plazo a pagar, simplemente porque el proyecto de Lomas del Río se financia con fondos donados por la AID y esa entidad es la que determina cuánto se debe pagar y en qué plazo.

Y en relación con el conflicto en esa comunidad josefina, resultó totalmente bochornosa, para decir lo menos, la forma como el Ministro de Educación Pública salió huyendo del lugar. Como niño de pecho fue levantado por varios guardaespaldas para introducirlo en un helicóptero. Y todavía este señor, que es petulante para lo que no debía serlo, declaró que se sintió como James Bond.

No hay duda de que este Gobierno, sobre todo en lo que va de 1988, mantiene en materia económica una congruencia que asusta. No hay semana que no se aumente el precio de algún artículo, o al menos que no se anuncie. Ahora nos informan que para mayo, a más tardar, subirán la gasolina y el diesel.

La prensa nacional tiene unas expresiones de subdesarrollo y sometimiento que, en vez de disminuirse, más bien crecen aceleradamente. Acabán de concluir las Olimpiadas de Invierno en la ciudad de Calgary, Canadá, donde los soviéticos obtuvieron un resonante triunfo logrando un total de 29 medallas, 11 de las cuales fueron de oro. Siguió a la URSS los equipos de la República Democrática Alemana, Suiza y Austria, y en un lejísimo noveno lugar se ubicaron los Estados Unidos logrando únicamente 6 medallas, de ellas sólo dos de oro.

Por esa razón es que las Olimpiadas de Invierno fueron muy poco comentadas, publicitadas e informadas en nuestro país.

Hasta en asuntos deportivos la prensa nacional demuestra su mezquindad y pequeñez.

Y se le hizo a Danilo Jiménez. Ante el fracaso en su intento por copar la Secretaría General del Partido Liberación Nacional, el Presidente Arias le entregó el premio de consolación de la embajada costarricense en Washington, para sustituir a Guido Fernández quien viene a hacerse cargo de la cosmetología presidencial.

Por cierto, a este Gobierno lo que menos le hace falta es publicidad, y si mucha iniciativa y creatividad para enfrentar los grandes problemas del país, y la experiencia nacional e internacional enseña que cuando se hace más énfasis en demostrar que se hace que en hacer, es que las cosas andan muy mal y sencillamente se ha decidido "tirar la toalla".

## Adelante

Publicación  
del Partido  
Vanguardia Popular

Director: Manuel Delgado  
Jefe de Redacción: Franklin Carvajal  
Administrador: Luis A. Cordero